



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

# Académicos alertan sobre amenazas del neoliberalismo para la sociedad

"El neoliberalismo es un proyecto que busca cambiar las sociedades" aseguran

6 SEPT 2019 Sociedad



Ambos docentes mencionaron la pobreza como uno de los resultados de las políticas neoliberales aplicadas en los gobiernos más recientes. Laura Rodríguez Rodríguez

El aumento de la desigualdad, el incremento de la pobreza, la concentración de la riqueza y el desprestigio a la educación superior pública son algunas de las manifestaciones que tiene el neoliberalismo en la sociedad actual.

Así lo señalaron, **sociólogo Roberto Ayala** y el **filósofo Roberto Fragomeno**, ambos docentes de la Universidad de Costa Rica (UCR) durante un conversatorio organizado en el marco del 40 aniversario del programa de Posgrado en Sociología

Ayala basó su ponencia en el papel de la ideología neoliberal en el contexto actual ya que según su perspectiva, la política económica y social apunta a incrementar la pobreza y favorecer la concentración de la riqueza.

“Se han venido aplicando políticas de manera paulatina con un resultado neto del aumento de la desigualdad social y un endurecimiento de la pobreza. El neoliberalismo es un proyecto que busca cambiar las sociedades e introducir cada vez más el individualismo y la desigualdad” acotó Ayala.



La directora del Posgrado en Sociología, Nancy Piedra, fue la moderadora de la actividad. Roberto Ayala fue el primero en exponer su análisis al público. Laura Rodríguez Rodríguez

El académico expresó que este aumento en la desigualdad, aunado a los altos índices de pobreza, establecen un panorama más difícil para que “las personas puedan salir de pobres”.

Por su parte, Fragomeno enfatizó en las implicaciones de estos proyectos neoliberales y sus consecuencias para la educación superior pública, pues en su opinión, se han realizado un constante desprestigio hacia las universidades públicas.

“Una universidad transmisora de conocimientos y generadora de derechos y recursos sociales no es funcional al proyecto de globalización neoliberal ni al modelo de país que se pregona. Por eso desde hace años se trabaja en el desprestigio de la universidad para su futura mercantilización”, aseveró el docente.

Ambos académicos coincidieron en la posibilidad de solucionar las problemáticas actuales sin afectar a las clases sociales más bajas, y a partir de propuestas como la protección del mercado interno y el incremento de aranceles a las importaciones.

[Róger Bolaños Vargas](#)

**Asistente de Prensa, Oficina de Divulgación e Información**

[roger.bolanos@ucr.ac.cr](mailto:roger.bolanos@ucr.ac.cr)

**Etiquetas:** [neoliberalismo](#), [universidad](#), [educacion publica](#).